
 

 

2. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 25.04.2018 

Datum:   25.04.2018  Sitzungsleitung:   Toni Nabrotzky   

Beginn:        18:30 Uhr                 ProtokollantIn:      Martin Schroeder 

Ende:           20:50 Uhr                 Raum:           G 017 

 

Anwesenheit: 

 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Name A E U Unterschrift 

Saleh Ali Saleh Al-Saadi   x  

 

 

 

 

 

siehe Anwesenheitsliste 

Maximilian Fortmühler  x  

Sophie Gehle x   

Axel Grauwinkel  x  

Jan Lorenz x   

Toni Nabrotzky x   

Martin Schroeder x   

Hendrik Schwarze x   
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Ehrenamtliche Mitglieder 

Name A Unterschrift 

Joshua Hack   

 

 

siehe Anwesenheitsliste 

Martin Fuhrmann  

Johanna Pietsch  

Lukas Steffen  

Carola Strauß x 

Nico Zech  

Moritz Ziems  

 

 

 

Gäste 

Name Unterschrift 

Nico Zech  

siehe Anwesenheitsliste 
 

 

 

A - Anwesend, E – Entschuldigt Abwesend, U – Unentschuldigt/ Abwesend 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

2. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 25.04.2018 

Tagesordnung 

 

1. Allgemeines 

1.1. Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

5 von 8 stimmberechtigten Mitgliedern sind anwesend. 

Der FachschaftsRat ist beschlussfähig. 

 

1.2. Ergänzungen / Genehmigungen der Tagesordnung 

 Es gibt keine Ergänzungen oder Änderungswünsche. 

 Die Tagesordnung wird mit 5-0-0 in vorliegender Form angenommen. 

 

1.3. Nächster Sitzungstermin 

 Am 08.05.2018 um 15:30 Uhr 

 

1.4. Genehmigung des 1. Protokolls 

 1. Protokoll: Dafür 5, Dagegen 0, Enthaltungen 0 

 Der FachschaftsRat beschließt das vorliegende 1.  Protokoll anzunehmen. 

 

 

2. Informationsrunde 

2.1. Gremien 

2.2. Ämter 

 

 

3. Einberufung AK HSF 

4. Zoo Exkursion 

5. Auswertung Frühjahrsgrillen 

6. Sonstiges 

 

 

 

 

 



 

 

2. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 25.04.2018 

2. Informationsrunde 

2.1 Gremien 

FakultätsRat - StuKo & Prüfungsausschuss: Frau Rossi ersetzt Herrn Rühle 

- neuer WING Bau (SBB & SBM) 

- Einrichtung, Probleme, aktueller Stand: 

- mehr Orga + Verwaltung werden nach Fakultät Bau 

verlagert. 

- WING wird wahrscheinlich für zwei Jahre ausgesetzt und 

dann mit neuem Konzept wieder angeboten, da die 

Einrichtung jetzt zu knapp wäre. 

- Die neuen Mitglieder aus FSR wurden “vorgestellt” 

- HfTL-Stiftungsfakultät: 

- Die Raumplanung im Geutebrück wird neu überdacht → 

Verzögerung Bauarbeiten dadurch bedingt. 

- FEP (Fakultätsentwicklungsplan) wird im Januar 2019 im 

Fakultätsrat beschlossen. 

- Gleichstellungsbeauftrage(r): Vorschläge sind bis 27.04. möglich, 

aktuell besetzt diesen Posten Frau Kerstin Hey. 

- Baumaßnahmen: Konzept in Überarbeitung wegen 

Stiftungsfakultät 

- neues Personal FB:  

- Frau Prof. Dr. Gerlind Schubert für Herrn Rühle 

- Prof. Vogt: Berufungsverfahren zur Nachfolge läuft 

- Not-Betrieb Prüfungsamt unter Frau Pietsch bis 08/2018 

- StudiFit: Frau Krahl für Frau Rödel 

- nächste Sitzung des Fakultätsrates am 13.06.2018   14:00 Uhr 

Prüfungsausschuss - tagt am 16.05.2018 um 15:00 Uhr in der G011 

StudierendenRat - nächste Sitzung tagt am 02.05.2018 18:00 Uhr 

- Mittwoch, den 02.05.2018 um 17.30 Uhr Fototermin vor G330  

- Antrag vom Thaiboxcamp wurde vom letzten Mal erneut 

angesprochen 



 

 

2. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 25.04.2018 

- Das Plenum soll sich bewusst sein wofür es studentische 

Gelder sponsert - vor allem, wenn unsere Studierenden 

evtl. von der Veranstaltung ausgeschlossen werden 

können. 

- Die Johanniter haben ihr Paten-Programm für Geflüchtete 

vorgestellt → Interessierte sollen darüber informiert werden. 

- Die Stura-Fahrt findet vom 04 - 06.05.2018 in Nebra statt. 

- Informationsveranstaltung des ZPA: 

- Das Konzept des ZPA wurde vorgestellt (die AG tagt seit 

27.07.2017) 

- Die Grundlage für das ZPA ist der 

Hochschulentwicklungsplan  HTWK2025. 

- soll Service für alle Beteiligten (die mit Prüfungen 

zu tun haben) der Fakultäten sein → in erster Linie 

die Studierenden 

- Das ZPA soll alle Verwaltungsaufgaben sowie 

teilweise auch eine Beratungsfunktion für 

Studierende übernehmen. 

- Die Studien- und Prüfungsordnungen sollen 

fakultätsübergreifend vereinheitlicht werden → 

Musterordnung. 

- Die Einführung des ZPA erfolgt ab 01.04.2019, ab 

dann soll es für zwei Jahre kontinuierlich evaluiert 

werden. 

- AG - Ergebnisse 

- Es sitzen viele Mitglieder in der AG, jedoch keine 

Studierenden. → Ist auch immer noch nicht 

geplant. 

- 4,0 Vollzeitstellen für ZPA geplant. Die Mitarbeiter 

der Fakultät Bau sind sich einig, dass man 6 

bräuchte. 

- Jede Fakultät bekommt 1,0 Vollzeitstelle für ihr 

jeweiliges dezentrales Studienamt. 

- Vorgehensweise der AG: Einbeziehung aller 

Beteiligten; Bearbeitung aller Anregung aus 

Fakultäten; Erfassung aller Aufgaben  

- Das ZPA soll zentral auf dem Campus angesiedelt 

werden, ein genauer Standort ist jedoch noch nicht 

bekannt. 

- Weitergehende Fragen: Wenn der eine Mitarbeiter 

des dezentralen PA krank ist, wer übernimmt die 
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Vertretung? Soll Beratungslandkarte erstellt 

werden? 

- Kritik der Studierendenschaften: 

- Eine Beteiligung der Studierenden fehlt bislang 

komplett 

- Die Einführung einer Musterordnung kann die 

Freiheit der Lehre unter allen Fakultäten 

einschränken 

- Die geplante Mitarbeiterzahl wird sowohl im ZPA 

als auch in den SÄ zu knapp ausfallen. 

- Unsere Raumproblematik wurde besprochen:  

- Das Plenum besteht auf einen vernünftigen Tagesraum, 

wenn die Kanzlerin die G330 wirklich komplett sperren will. 

- Die Sitzungen sollen weiter dort stattfinden bis eine Lösung 

gefunden ist. 

- Zunächst wird eine Mail an Kanzlerin und Rektorin 

geschickt mit der Bitte, ihre Entscheidung zu überdenken. 

- Stiftungsfakultät: 

- 7 Professor*innen sollen bis 01. April 2019 berufen 

werden. 

- Der Masterstudiengang wird bis auf weiteres 

zurückgestellt. 

- Die Studien- & Prüfungsordnung wird zurzeit erstellt; 

Genehmigung durch StuKo und FakRat der bestehenden 

Fakultäten → Benehmen des Senates zur Einrichtung der 

neuen Fakultät und der neuen Bachelorstudiengänge (IKB, 

TIB) hergestellt 

- hochschulweite Wahlen für Gleichstellungsbeauftragte vom 19.-

21.06.2018 

- Vorschlagefrist: 23. - 27.04.2018 bei der Kanzlerin 

- Stimmabgabe: 19 - 21.06.2018 von 09.00 - 15.00 Uhr 

- Haiko Hertes wird wieder neuer Technik-Beauftragter. 

- Das “Korrektiv-Negativ” wurde als HSG bestätigt. 

Studienkommission - nichts Neues 

 

2.2 Ämter 

SprecherIn - Bitte zur Sitzungseinladung das Protokoll schon vorab lesen um die 

Diskussionszeit zu minimieren und tragt schon vorher alles ein, 
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selbst wenn es “Nichts Neues” ist. 

- Legt eure Tätigkeitsberichte bitte in mein Fach, damit wir bald 

darüber abstimmen können. 

- Es fehlen noch zahlreiche!! 

Finanzen - Onlinebanking ist nicht möglich, da zwei Unterschriften notwendig 

sind und dies darüber nicht garantiert ist. 

- Es gibt Überlegungen, ob nur Online-Einsicht der Kontoauszüge 

eingerichtet werden soll - diese wäre personengebunden an die 

Finanzer. Überweisungen müssen trotzdem weiterhin offline 

getätigt werden. Es fallen die 12,-€ pro Jahr für die EC-Karte weg. 

Studium & Lehre - Nichts Neues. 

Exkursionen - 26.04.2018: Altbautagung “Holz im Bestand” 

- 15 Teilnehmer - ausschließlich BauIngs von der HTWK. 

- JaLo ist zu Beginn vor Ort und bezahlt gegen Quittung. 

- 23.05./30.05.: Zoo siehe TOP 4 

- Wollen wir eine separate Mailadresse des FSR für Exkursionen 

anlegen? 

Kassenwart - nicht anwesend 

Hochschulpolitik - Gespräch mit Prof. Nerger am 25.04.2018: 

- Dieses Jahr wird ein neuer Dekan gewählt. Herr Prof. 

Nerger tritt nicht noch einmal an. Prof. Preser hat schon 

angekündigt, dass er sich zur Wahl stellen wird. Der 

Studiendekan wird durch den Dekan vorgeschlagen und 

durch den Fakultätsrat gewählt. 

- Fakultätsentwicklungsplan (FEP) wird durch den 

Fakultätsrat im Januar 2018 beschlossen. 

- Die Planungen für den Absolventenball 2019 sollen schon 

bald starten. Ansprechpartner ist Frau Quapp. CaSt 

kümmert sich wieder darum, MaSch unterstützt. 
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Öffentlichkeits- 

arbeit 

- ToNa: Andox muss erledigt werden! →Jeder bekommt entweder 

ein T-Shirt, Pullover oder Jacke. Bis zur nächsten Sitzung wird Preis 

usw. eingeholt. HeSch übernimmt das.  

Skripte - Nichts Neues 

Spinde - Nichts Neues 

Technik - Laptop wird bald eingerichtet. 

Veranstaltungen - Siehe TOP 5 

StudiFit / Tutorien - Nichts Neues 

StudiFlex - Nicht besetzt 

Wahlvorstand - Amtsübergabe steht noch aus 

 

 

 

3. Einberufung AK HSF  

- Der AK dazu tagt zum ersten Mal am 02.05.2018, um 14.00 Uhr in G101. Die Einladung 

mitsamt kleiner Auswertung vom letzten HSSF ist raus. Unser Fachschaftsrat ist herzlich 

eingeladen teilzunehmen. 

- Der Finanzer informiert dort über unser Budget und nötige Bestellungen. 

- Die Probleme vom letzten Mal werden besprochen und Anregungen / Ideen / Planung sollen 

angestoßen werden. 
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4. Exkursionen 

Zoo Leipzig 
 

Inhalt der Führung: 

Angelehnt an die Exkursion zur Ersti-Woche werden Objekte im Zoo aus baulicher Sicht 

vorgestellt. Nach der Exkursion darf im Zoo als normaler Besucher verblieben werden. 

 

Teilnehmerliste: LINK 

Anmeldung:  per Mail möglich aber nur nach Bezahlung fest verbucht 

Termin:   23.05.2018 ODER 30.05.2018  

Meinungsbild für den 23.05.2018: überwiegend dafür 

Circa gegen 13:00 Uhr Beginn geplant 

Teilnehmer:  Studenten der Fakultät Bauwesen 

Obergrenze: 15-20/Gruppe ODER 2 Gruppen ab 30 Teilnehmern 

Beteiligung:  Eintritt Erwachsene = 21€ 

  Eintritt Ermäßigt = 17€ 

  Unsere Konditionen: 13€/Person max. Beteiligung (Wieviel im Topf?) 

 Vorschlag: Studis zahlen 5€/Pers.  =30x8€=240€+4xFSR=240+52=292€ 

 (Meinungsbild) Studies zahlen 10€/Pers. =30x3€=90€+4xFSR=90+52=142€ 

  

Abstimmung: „Der FSR Bau möge beschließen, die Kosten für die Studierenden in Höhe von 5,00 € zu 

begrenzen. Alle weiteren Kosten subventioniert der FSR.“ 

Ergebnis: 5-0-0  angenommen 

 

Abstimmung: „Der FSR Bau möge beschließen, die vollen Kosten für die Mitglieder zu 

subventionieren.“ 

Ergebnis: 5-0-0  angenommen 

Zahlweise:  Studis bezahlen bei Anmeldung.  

Teilnahme bis Exkursionsbeginn möglich.  

Bezahlung in bar beim Zoo.  

Differenzbetrag als Beteiligung in bar mitgeben! 

Werbung: Plakat, Facebook von MaFo 

  Werbebeginn am 02.05.2018 (Plakate aufhängen, FB-VA, wiederholte FB-Posts) 

  Ein begleitender Fotograf wäre wünschenswert. 

 

E-Mail-Verkehr mit den Verantwortlichen: 

“Nach Anfrage in unserem Besucherservice kann ich Ihnen mitteilen, dass 

sich der Preis von 9 auf 13 € erhöht hat. Wie würden Sie denn bezahlen 

wollen? Wir können gern eine Sammelzahlung machen, dann benötige ich 

jedoch bis 3 Tage vorher die genaue Teilnehmerzahl.“ 
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Mit Herrn Döbel habe ich bereits gesprochen. Der 2.05. würde bei uns auch 

sehr gut passen.” 

 

Fazit: 

1. Rückmeldung bei Frau Müller im Zoo zu Fotos, Preis, Termin, Verfügbarkeit von Herrn Döbel, 

Zahlungsweise. DANN WERBUNG schalten (JaLo stimmt sich mit MaFo ab) 

2. Fotograf: --- 

3. FSR Mitglieder: JaLo, ToNa, CaSt, MaSch, SoGe, HeSch 

 

Gibt es noch Fragen oder Anregungen? 

- Separate Mailadresse für Exkursionen einrichten.  (z.B. “exkursionen@fsrbau.htwk-

leipzig.de”) 

- Absicht: Mailverkehr für Mitglieder reduzieren, Studenten erreichen Ansprechpartner 

“direkter”, …  

- Wie setzt man das am besten um? 

- HeSch fragt Dezernat Technik an. 

 

 

 

5. Auswertung Frühjahrsgrillen 
 

- Wie fandet ihr die Leitung/Planung? 

-  

- Gab es genug zu Essen? 

-  

- Kam die Unterhaltung gut an? 

-  

- Wie war das Feedback der Leute? 

-  

 

GO-Antrag auf Vertagung des Punktes 

 → keine Gegenrede: TOP wird vertagt. 
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6. Sonstiges 

- Im Dekanatsgespräch haben wir Hilfe beim Tragen der Ordner angeboten. Wann finden wir 

dazu etwas Zeit? 

- Wir als FSR werden nicht kostenlos als Möbelpacker arbeiten. Wenn die 

Umräumaktion durchgeführt wird, helfen wir gerne  entsprechende Antwort folgt 

an das Dezernat. 

 

 

 

 

_______________________   _________________________ 

Unterschrift SitzungsleiterIn   Unterschrift ProtokollantIn 

 

 

 


